

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 21 de agosto de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Desplegado UAEM

Nacional: Levantan paro en prepas del gobierno local

SALUD

Estatal: Empareja Yautepec a Temixco en dengue

Nacional: Especialistas del IMSS implantan con éxito un sistema de corazón artificial

Internacional: El sobrepeso causa trastornos al cerebro: estudio

ECONOMÍA

Estatal: Golpea a padres gasto de regreso a clases

Nacional: Exportadores privados de EU venden a México 121 mil toneladas de maíz: USDA

Internacional: Apple se convirtió en la empresa de mayor valor de todos los tiempos

POLÍTICA

Estatal: Analiza la UAEM realizar estudio socioeconómico sobre viabilidad del aumento a la tarifa del transporte

Nacional: En 2011 se perpetraron 27 mil 199 homicidios en México: Inegi

EDUCACIÓN

Estatal:

Desplegado UAEM

La UAEM dirige al Congreso local y a la opinión pública información relacionada sobre la autonomía financiera de la Institución.

La Unión de Morelos, p. 10, **El Caudillo de Morelos**, p. 16, **El Sol de Cuernavaca**, p.7 (UAEM), **El Regional del Sur**, p.9, **La Jornada Morelos**, p.13.

Piden universitarios al Congreso local concretar la autonomía de la UAEM

La comunidad universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) extendió un “respetuoso exhorto” a los diputados del Congreso local para que a la brevedad hagan la declaratoria de la reforma constitucional que da autonomía financiera a la Máxima Casa de Estudios. Y es que este trámite es requerido para que luego sea promulgada en el Periódico Oficial Tierra y Libertad y así entre en vigor. Luego de que el Congreso del estado “aprobó por unanimidad el otorgamiento de la autonomía financiera” y que la mayoría de los cabildos municipales de Morelos, la ratificó como constituyente permanente, lo siguiente es la declaratoria y luego la promulgación. Por ello es que este día aparece un desplegado en estas páginas que hace el exhorto para que ya sea en la diputación permanente o en un periodo extraordinario de sesiones, en consonancia con las facultades de que gozan, para que se realice el siguiente paso y finalmente se promulgue en esta administración y a partir del próximo ejercicio presupuestal se haga efectiva. La reforma aprobada a principios de julio establece que del total del presupuesto del gobierno de Morelos, 2.5 por ciento se otorgue a la Máxima Casa de Estudios .

La Jornada Morelos, p. 12, (Jaime Luis Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2012/8/21/sociedad_notas_01.php.

Implementa la dirección de la Policía Vial operativo Regreso a clases

La dirección de la Policía Vial de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) de Cuernavaca implementó un operativo especial con motivo del regreso a clases de cientos de estudiantes de los diferentes niveles. Desde las primeras horas de ayer, los agentes de tránsito se instalaron en las principales avenidas y cruces de la ciudad para agilizar la circulación vehicular. El director del área, Álvaro Castro Cambrón estableció que los agentes tienen la instrucción de brindar apoyo a los automovilistas, así como evitar los congestionamientos y que los ciudadanos estacionen sus unidades en lugares restringidos, esto para evitar complicación en el aforo vial.

La Unión de Morelos, p.28 (Redacción)

Hasta septiembre festejará el SNTE el Día del Maestro

La secretaria general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección 19 (SNTE) María Eugenia Ocampo Bedolla, dio a conocer que será hasta el mes de septiembre cuando se realice el festejo del día del maestro con la rifa de vehículos con recursos económicos, producto de negociación anual, del gobierno del estado y de la propia organización sindical. Por otra parte indicó que aún no se han cubierto algunos adeudos a este gremio. En el marco del inicio del ciclo escolar, la dirigente sindical dijo que se han tenido varias charlas con las autoridades estatales, que se han comprometido a pagar los recursos pendientes antes de que concluya la presente administración.

La Unión de Morelos, pp. y 15, (Tlauilli Rocio Preciado Bahena)

Arrancó el ciclo escolar 2012-2013

Este lunes dio inicio el ciclo escolar 2012-2013 con la entrega de paquetes de material a consejos de participación y directores que contienen información para padres de familia, sobre problemáticas tales como el acoso escolar y la inseguridad. Las autoridades refirieron que el inicio del curso se llevó a cabo sin contratiempos. Durante la ceremonia de apertura del periodo se realizó la distribución simbólica de los cuadernillos. El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos Felipe Sedano Reynoso, indicó que en esta etapa, dichos materiales sólo se entregarán a los consejos de colaboración y a directores de las escuelas del estado.

La Unión de Morelos, p.15 (Tlauilli Rocio Preciado Bahena)

Listos, en clases y siguen cuotas

Mientras en Morelos la Ley para Erradicar las Cuotas Escolares, aprobada para entrar en vigor durante el ciclo escolar que arrancó ayer, no se acató, paradójicamente, a nivel nacional, la Federación de Padres de Familia pidió que el modelo local se haga extensivo en todo el país, a fin de garantizar la gratuidad de la educación pública. La presidenta de la Comisión de Educación en el Congreso, Lilia Ibarra Campos, criticó ayer la falta

de cumplimiento de la Ley y que las autoridades educativas busquen recovecos legales para mantener las cuotas y cooperaciones escolares "voluntarias". Señaló que la mayoría de los directivos escolares que toleran y aceptan la exigencia de las cuotas a los padres de familia lo hacen escudándose en el desconocimiento del marco normativo aprobado en junio de 2011 y en los Consejos de Participación dentro de las escuelas, con padres de familia que nada tienen que hacer pidiendo cooperaciones para el mantenimiento de los planteles. **Diario de Morelos**, p.6 (Antonietta Sánchez)

Atareado, primer día de clases

El reloj marcó las 7:00 horas. En las principales calles de Cuernavaca, ahí se observó como poco a poco se intensificó la movilización de personas y autos; la imagen era la de algunos niños caminando entusiasmados con sus enormes caparazones que cubrían sus pequeños cuerpos, mientras otros, plasmaban el esfuerzo que hicieron por levantarse y no dejaban de bostezar. Tras varios minutos en los alrededores de la primaria "Profesor Braulio Rodríguez", ubicada en el Centro de la capital, decenas de padres corrían con sus hijos; el claxon de los coches hacia resonar, fue a las 8:00 horas en punto, cuando las puertas del plantel comenzaron a cerrar.

Diario de Morelos, p.6 (Roberto Becerril).

Alistan a maestros en caso de balacera

Manuales de seguridad para saber cómo reaccionar en caso de una balacera o algún accidente en las aulas educativas serán repartidos a partir de esta semana en las mil 729 escuelas de nivel básico ubicadas en toda la entidad, anunció el secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez. "En el caso de este manual, es algo que se trabajó a nivel nacional, pero era responsabilidad de cada estado, con sus propios recursos, hacer la impresión y distribución del documento", comentó. El funcionario explicó que, en el contenido del manual, los profesores pueden encontrar desde medidas preventivas, qué hacer en caso de un accidente en el aula, hasta cómo reaccionar si se registra un hecho violento cerca del plantel educativo.

Diario de Morelos, p.6 (Roberto Becerril)

Garantizan seguridad de profes

La seguridad de los profesores está garantizada en el ciclo escolar 2012-2013, afirmó la secretaria general de Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sección 19, María Eugenia Ocampo Bedolla. Aseguró que trabajan de manera coordinada con el Ejecutivo. "Estamos trabajando de manera coordinada con el Ejecutivo para garantizar la seguridad de las escuelas, alumnos y docentes; sabemos la difícil situación que está atravesando el país, por lo que estamos tomando las medidas necesarias para llevar a buen puerto el ciclo escolar", destacó. La dirigente señaló que el SNTE no tiene registro sobre denuncias de profesores por el delito de extorsión telefónica, sin embargo, no descartó la posibilidad de que algunos docentes sean víctimas del ilícito antes referido.

Diario de Morelos, p.6 (Roberto Becerril)

Inauguran ciclo escolar 2012-2013 en la entidad

El inicio del ciclo escolar para los más de 400 mil alumnos de educación básica que este lunes regresaron a las aulas en Morelos fue diferente, ya que estuvo acompañado por una fuerte lluvia tempranera que arruinó el estreno de mochilas, zapatos y uniformes. Y es que en pleno arranque del ciclo escolar 2012-2013, los remanentes del ciclón Héctor provocaron importantes precipitaciones en la parte centro del país, donde se localiza Morelos y complicaron el arranque del ciclo escolar. Aún con la lluvia cayendo y las decenas de niños esperando sus primeras clases, el Gobernador y su comitiva, entre los que se encontraban la presidenta del DIF, Mayela Alemán de Adame y la secretaria general de la sección 19 del SNTE, María Eugenia Ocampo Bedolla, entregaron paquetes de libros y material deportivo a los maestros de la escuela secundaria, esta acción fue la única que emocionó a los alumnos, pues tendrían balones y otros aditamentos deportivos nuevos.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnollia Velázquez), **La Unión de Morelos**, p.15, (De la Redacción), **El Sol de Cuernavaca**, pp.5, (Martín Sánchez).

Avala SNTE manual contra bullying

La líder de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), María Eugenia Ocampo Bedolla, respaldó el uso de manuales contra el bullying y la violencia en los planteles escolares, ya que dijo éstos podrán evitar que este tipo de conductas crezcan y afecten a la sociedad. Esto porque en Morelos, a partir de este ciclo escolar, los alumnos, padres de familia y maestros tendrán al alcance de su mano manuales para combatir las principales problemáticas que afectan a los morelenses como la seguridad, salud, bullying y nutrición. Ocampo Bedolla dijo que, con este manual se dará la importancia que tienen a los problemas, además de que se trabajará con los padres de familia para que estén muy atentos de los amigos, de los compañeros y de los horarios, pero también se fomentará la comunicación.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnollia Velázquez).

Renovarán dirigencia nacional del SNTE

El delegado especial del SNTE en Morelos, Moisés Armenta Vega, anunció la publicación de la convocatoria para renovar la dirigencia nacional que encabeza Juan Díaz de la Torre, por lo que este 18 y 19 de septiembre se llevará a cabo el XXIX Congreso Seccional Extraordinario, donde se elegirá a 40 delegados, quienes llevarán la representatividad del magisterio estatal. De acuerdo con el representante del CEN del SNTE, el congreso nacional se llevará a cabo en el mes de octubre, acto que permitirá atender de forma paralela las situaciones primordiales por las que atraviesa el sindicalismo nacional, así como la problemática que aqueja a los trabajadores de la educación y a la niñez mexicana.

El Sol de Cuernavaca, pp.8, (Mónica González).

Nacional:

Levantar paro en prepas del gobierno local

El Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (Sutiems) del Distrito Federal, levantó el paro de actividades que empezó este lunes a las 6 horas, luego de llegar a un acuerdo con los directores jurídico y administrativo de la institución educativa, Sergio Monroy y Jorge Fernández, respectivamente, para que el 31 de agosto se cubra el pago de 3 mil pesos en vales a cada uno de los 800 agremiados. Los trabajadores realizaron el paro de labores en los 20 planteles del instituto debido al incumplimiento de las autoridades de los acuerdos alcanzados durante la revisión contractual que celebraron este año, entre los que se incluye el pago mensual de vales, indicó el dirigente del Sutiems, Raúl Pérez. Este martes reanudarán actividades normalmente y el resto de las demandas planteadas se irán resolviendo en el transcurso de la semana.

La Jornada, p.32, (Bertha Ramírez) y **Milenio**, (Ilich Valdez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0ddc081>

SALUD

Estatal:

Empareja Yautepec a Temixco en dengue

Yautepec igualó a Temixco como los municipios más afectados por el número de casos de dengue. En cada uno de ellos se presentan 110 personas con el padecimiento. De acuerdo con el reporte de los Servicios de Salud en Morelos (SSM), se presentaron 46 casos nuevos. En la semana epidemiológica número 33, los SSM informaron que se presentaron 793 casos, de los cuales, 594 son fiebre por dengue, mejor conocidos como clásicos, y 199 corresponden a fiebre por dengue hemorrágico, cifra muy por arriba de la que se registró el año pasado, cuando apenas y se rebasaron los 200 casos.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García).

Realizarán foro para prevenir adicciones

Luego de señalar que el principal factor de los eventos delictivos que últimamente se han registrado en el estado de Morelos se debe al incremento de las adicciones, el secretario ejecutivo del Observatorio Ciudadano, Fernando Vera López, anunció que con el fin de controlar un poco estas adicciones se impartirá un foro el próximo 22 de agosto a la 9:30 de la mañana titulado "Salud Mental, adicciones y violencia", donde la ciudadanía en general podrá tener las herramientas para prevenir dichas adicciones. Asimismo, indicó que las instituciones no están preparadas para lidiar con los problemas de salud mental de la población, ya sea patológico o por el crecimiento de la población de adultos mayores.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2665070.htm>.

En el 2050 habrá en México más de 32 millones de adultos mayores

Mientras que la Organización Mundial de la Salud considera que en cinco años por primera vez en la historia del a humanidad habrá más personas mayores de 65 años que niños menores de 5, proyecciones estadísticas del Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI) advierten que en México en el año 2050 habrá 32.5 millones de habitantes mayores de 65 años, señaló Gabriela Mendizábal Bermúdez, durante la inauguración del octavo Coloquio Internacional Multidisciplinario de Seguridad Social "Envejecimiento poblacional y protección social" que se realiza en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), unidad académica organizadora del evento, Alejandro Lucas Orozco Rubio, director general del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM), hizo la declaratoria inaugural del evento.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera).

El 43 por ciento de los delitos están asociados con drogas y alcohol

El 43.4 por ciento de los delitos denunciados tienen que ver con la relación que existe del alcohol y las drogas, con la violencia que se practica en estos delitos, así lo confirmó Fernando Vela López, secretario ejecutivo del Observatorio Ciudadano de Morelos, al señalar también que el consumo de alcohol es “uno de los principales problemas de salud en términos de adicciones”. Bajo este contexto, señaló que “muchas de las llamadas al 066 están relacionadas al alcohol, drogas y violencia en sus diversos tipos, y en un gran porcentaje a la violencia familiar”, por lo que la reflexión que hizo al respecto es que “el alcohol no se trata como droga, pero en términos estrictos lo es y quizá sea uno de nuestros principales problemas de salud en términos de adicciones”.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Especialistas del IMSS implantan con éxito un sistema de corazón artificial

El primer paciente en ser asistido con un sistema de corazón artificial en México es Sergio Ortiz, de 48 años de edad, quien sufrió un infarto masivo en el lado derecho del órgano. Para apoyar la continuidad de la irrigación sanguínea en el corazón se le colocó este apoyo ventricular en el Centro Médico Nacional Siglo 21 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Esta intervención fue el 7 de agosto y se prolongó alrededor de tres horas; requirió la participación de 30 especialistas entre anestesiólogos, técnicos del sistema ventricular, enfermeras, cirujanos, intensivistas y cardiólogos. El director del Hospital de Cardiología de la institución, Moisés Calderón, señaló que con el “corazón artificial” que le fue implantado, en tan sólo 11 días Sergio ha recuperado 50 por ciento de la función del ventrículo derecho afectado durante el infarto, y que también se encuentran en mejoría órganos que se vieron afectados y que provocaron al paciente insuficiencia renal, problemas respiratorios y hepáticos.

La Jornada, p.37, (Redacción); **Milenio**, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0239f2e49c89f05b5f7ed557d28646e> y **El Universal**, (Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/40155.html>

Emiten declaratoria de desastre para Chiapas y de emergencia en 3 estados

La Secretaría de Gobernación (Segob) emitió una declaratoria de desastre natural en Chiapas y tres de emergencia en Guerrero, Tabasco y Veracruz, debido a las lluvias que se registraron del 8 al 10 de agosto pasados en esas entidades. Los documentos publicados este martes en el Diario Oficial de la Federación explican que se declaró zona de desastre natural a los municipios de Ocotepéc, Pichucalco, Reforma y San Cristóbal de las Casas, Chiapas, por la ocurrencia de lluvia severa el 8 de agosto de 2012. Además se declara en emergencia a los municipios de Copala, Igualepa, Ometepéc, Petatlán y Tecpan de Galeana, Guerrero, por la lluvia severa del 10 de agosto de 2012. En tanto, en Tabasco se declara en emergencia a los municipios de Cárdenas y Huimanguillo, por la ocurrencia de lluvia severa que se registró el 9 de agosto de 2012. Precisó que se declara también en emergencia a 31 municipios de Veracruz como Álamo Temapache, Benito Juárez, Castillo de Teayo, Cazonces de Herrera, Chicontepéc, Chumatlán, Coahuatlán, Coatzintla, Coxquihui, entre otros, por la ocurrencia de lluvia severa del 9 al 10 de agosto de 2012. Agregó que la Declaratoria de Desastre Natural, así como las tres declaratorias de Emergencia se expiden para efectos de poder acceder a los recursos del Fondo de Desastres Naturales (FONDEN), de acuerdo con lo dispuesto por la Ley General de Protección Civil, y las Reglas Generales.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0239f2e49c89f05b5f7ed557d2936fc>

Desalojan a 1,200 personas por inundaciones en Sinaloa

Unas mil 200 personas fueron desalojadas de sus comunidades en los municipios de Guasave y Sinaloa debido a inundaciones provocadas por las lluvias recientes, informó Mijail López Espinoza, subdirector de protección civil de Guasave. Al menos cinco comunidades, entre ellas Bamoa, una de las más grandes de Guasave, resultaron afectadas por las precipitaciones pluviales, que el domingo alcanzaron 140 milímetros. Las familias damnificadas fueron trasladadas a albergues instalados en escuelas, ayuntamientos y oficinas del DIF. Al parecer, los canales de riego se desbordaron, lo que perjudicó a cerca de 350 familias de 17 comunidades.

La Jornada, p.29, (De los corresponsales) y **El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87362.html>

Internacional:

El sobrepeso causa trastornos al cerebro: estudio

Tener demasiados kilos de más aumenta el riesgo de padecer trastornos cerebrales e incluso demencia, según sostiene un nuevo estudio del equipo liderado por Archana Singh Manoux, del Instituto Nacional de la Salud y la Investigación Médica de Francia. Hace tiempo la ciencia sospechaba de las consecuencias negativas del sobrepeso en el cerebro, pero hasta ahora sólo se había relacionado con la hipertensión o la diabetes. Sin embargo, la nueva investigación, publicada en *Neurology*, de la Academia Estadunidense de Neurología (AEN), demuestra que las personas con demasiado peso son especialmente vulnerables a esos trastornos.

La Jornada, p.3, (Dpa).

Venden en Alemania prueba prenatal para síndrome de Down

La controvertida prueba sanguínea para detectar el síndrome de Down en los fetos está desde hoy disponible en más de 70 clínicas y consultas médicas de Alemania, Austria, Liechtenstein y en Suiza, según informó su fabricante LifeCodexx. El test está disponible para todas las mujeres que se encuentren en la semana 12 de su embarazo o por encima de esa fecha y tengan un elevado riesgo de tener una trisomía del par 21 en sus fetos. El trastorno genético causado por la presencia de una copia extra del cromosoma 21 genera deficiencias cognitivas y corporales en los fetos.

La Jornada, p.39, (Dpa).

Impacta gravemente el calentamiento global a los océanos: expertos

Un grupo de científicos australianos aseguró el viernes que dispone de "pruebas evidentes" del impacto negativo del cambio climático en la preservación de la fauna y la flora marinas. El grupo compuesto por unos de los 80 mejores expertos marinos de Australia, miembros del instituto gubernamental CSIRO, realizó un estudio sobre los efectos del calentamiento global en los océanos que rodean el país continente en el que advierten de los "impactos negativos". "El cambio climático es una realidad: el rápido calentamiento del sureste y la intensificación de la corriente este de Australia son cambios físicos importantes", indica el documento de los expertos.

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/65b3d51e743bb2923f9d2cc892f6726f>

Los vagabundos, factores de riesgo de epidemias de VIH o tuberculosis

Los indigentes en todo el mundo tienen tasas mucho más altas de infección por tuberculosis (TB), virus de inmunodeficiencia humana (VIH) y hepatitis C, y podrían provocar epidemias comunitarias muy costosas para los gobiernos, según reveló un estudio difundido el lunes. Con una cifra estimada de 650 mil personas sin hogar en Estados Unidos y cerca de 380 mil en Reino Unido, los expertos dijeron que los altos niveles de infección podrían no sólo causar aún más pobreza y angustia, sino además convertirse en un problema más amplio.

La Jornada, p.2, (Reuters).

ECONOMÍA

Estatal:

Golpea a padres gasto de regreso a clases

Complicado fue el regreso a clases en medio de incrementos a los productos de la canasta básica; padres de familia reportaron un incremento entre 40 y 70 por ciento en el gasto para este regreso a clases. En un sondeo realizado por el Regional del Sur, durante la entrada y la salida de primarias, los jefes y jefas de familia revelaron que en este regreso a clases sus bolsillos resintieron la ola de incrementos a productos escolares, lo que se suma el alza en diversos productos de la canasta básica. En la compra de los productos de regreso a clases, como uniformes y útiles los paterfamilias ubicaron un incremento de entre el 40 y 70 por ciento.

El Regional del Sur, p.11, (Estrella Pedroza).

Nacional:

Exportadores privados de EU venden a México 121 mil toneladas de maíz: USDA

Exportadores privados reportaron la venta de 121 mil toneladas de maíz estadounidense a México, dijo el lunes el Departamento de Agricultura (USDA). La dependencia informó que 99 mil toneladas son para entrega en el año comercial 2012-2013, y 22 mil toneladas para el periodo 2013-2014. El año comercial para el maíz empieza el primero de septiembre. Por ley, los exportadores deben informar rápidamente la venta de 100 mil

toneladas o más de una materia prima al mismo destino en un día. Las ventas de menores montos se reportan en una base semanal. En el mercado de granos de Chicago el precio de granos como el maíz, soya y trigo siguieron en aumento. La soya escaló este lunes a casi máximos de un mes, mientras los precios del maíz subieron a su mayor nivel en 10 días, luego de que reportes iniciales de un recorrido por la zona central de Estados Unidos, que es productora de granos, mostraron que la sequía produjo severos daños en los cultivos del país. El avance del maíz y la soya impulsó a su vez los precios del trigo, que ya estaban presionados por las expectativas de que Rusia, el cuarto exportador de granos, podría reducir sus ventas ante la sequía que afecta sus campos

La Jornada, p.25, (Reuters).

Súbita especulación provoca el aumento de precio del huevo: SE

El súbito incremento del precio del huevo que se observó la semana pasada en diversos estados obedeció, entre otros factores, a que sigue la especulación de los productores, distribuidores y comercializadores, además de que la importación del alimento, proveniente de naciones adicionales a Estados Unidos, ha tomado más tiempo de lo previsto, reconoció la Secretaría de Economía (SE). Mediante un comunicado, la dependencia informó que hasta el momento se han abierto mil 200 procedimientos por infracciones a la ley contra establecimientos que no exhibieron precios a la vista o no documentaron el incremento en el precio del huevo. Explicó que la tardanza en las importaciones obedeció al análisis y exploración fitosanitaria que las autoridades mexicanas deben hacer para permitir la introducción del producto al país.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/865497.html>.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=684822.

Milenio, (Milenio.com), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0239f2e49c89f05b5f7ed557d25779b>.

Subieron los costos de producir un litro de leche: productores

En algunos expendios de la ciudad de México el litro de leche pasó de 12.50 a 14 pesos, aunque a los productores se les sigue pagando 4.50 pesos, a pesar de que los costos para elaborar cada litro aumentaron un peso 50 centavos, afirmó Álvaro González Muñoz, dirigente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche. El directivo explicó que mantener la alimentación adecuada de una vaca lechera cuesta ahora entre 105 y 110 pesos por día, cuando hace siete meses se gastaban 60 pesos por animal, mientras el precio al productor de leche sólo subió un peso. El aumento desmesurado de los precios internacionales del maíz, la pasta de soya y salvado de trigo ha colocado a los productores en una encrucijada, expuso. La sequía en Estados Unidos provocó que los precios internacionales de maíz y de la soya se dispararan en pocas semanas. La semana anterior, dijo, el cereal se cotizó en 5 mil 200 pesos la tonelada y la soya en 9 mil 200, cuando a principios de este año costaban 2 mil 800 y 6 mil pesos la tonelada, respectivamente.

La Jornada, p.25, (Matilde Pérez).

Por falta de cuenta bancaria, microempresas no tienen crédito

El principal impedimento para que una microempresa en México pueda acceder al crédito bancario es la carencia de una cuenta bancaria, por lo que estas unidades productivas (en su mayoría con menos de 10 trabajadores) prefieren acudir a sus proveedores para financiarse, aseveró Rafael Frías López, director de negocios de Pymes de BBVA-Bancomer. En conferencia de prensa, señaló que para obtener financiamiento bancario es importante que las microempresas tengan una cuenta bancaria, para que se puedan comprobar los flujos de efectivo que manejan y de esta manera definir el monto del crédito. El directivo explicó que en México existen 5 millones de empresas y de ellas las pequeñas y micros representan 98 por ciento, generan 74 por ciento del empleo y aportan 52 por ciento del producto interno bruto (PIB). Frías López aseguró que manejar cuentas bancarias en los negocios abre la puerta al financiamiento. Detalló que del total de las microempresas solamente 17 por ciento tienen cuenta bancaria, pero esta proporción aumenta según el tamaño de la empresa. Por ejemplo, en el caso de las pequeñas, 76 por ciento tienen una cuenta bancaria; en las medianas, 91, y en las grandes, 95 por ciento mantienen relación con algún banco.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez) y **El Universal**, (Paulina Gómez Robles),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97096.html>

Internacional:

Apple se convirtió en la empresa de mayor valor de todos los tiempos

Apple se convirtió este lunes en la empresa que cotiza en bolsa con mayor valor en todos los tiempos, cuando sus acciones subieron 2.6 por ciento y el valor combinado de sus papeles superó el récord previo de Microsoft. Las acciones de Apple cerraron en el máximo de sesión de 665.15 dólares para obtener un valor de mercado de 623 mil 500 millones de dólares. El récord anterior para una empresa estadounidense era de Microsoft, que el 30 de diciembre de 1999 alcanzó una capitalización de mercado de 620 mil 800 millones de

dólares. Microsoft aún podría mantener el récord si los números son ajustados por inflación. Las acciones de Apple han tenido un alza de casi 9 por ciento en lo que va de agosto, mientras Wall Street apuesta por el lanzamiento de su última versión del iPod, dispositivo que ha revolucionado la industria de la telefonía móvil. El iPhone es el principal producto de la empresa, que acaparó la mitad o más de sus ventas. Las acciones de Apple han repuntado, ya que los inversionistas anticipan el lanzamiento del iPhone 5 y posiblemente del iPad Mini en septiembre, además de más detalles sobre los planes de la empresa de crear un Apple TV (iTV), de acuerdo con analistas en Bernstein Research. Apple era la empresa abierta en bolsa de mayor valor de mercado en el mundo desde que superó a Exxon Mobil el año pasado, pero los movimientos del lunes la hicieron ingresar en los libros de records como la mayor compañía de toda la historia.

La Jornada, p.23, (Reuters y AFP).

Llega a nivel máximo el precio de la gasolina en EU por escasez interna

El precio promedio de la gasolina en las estaciones de servicio de Estados Unidos llegó a su nivel histórico más alto el 20 de agosto, a 3.72 dólares el galón (3.8 litros), debido a la escasez de suministro interno, informó el lunes la asociación de automóviles. El alza sostenida de los precios del crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) y del Brent europeo desde principios de julio alimentó inicialmente el incremento en los precios de la gasolina, pero luego el foco por las alzas pasó a los problemas en algunas refinerías de la región central de Estados Unidos y la costa del Pacífico, dijo Avery Ash, portavoz del grupo conocido como AAA. El alza de los precios del crudo fue el impulso inicial para los precios elevados de la gasolina, dijo Ash, atribuyendo el incremento de los precios del petróleo a las sanciones contra Irán y a señales económicas mixtas. Pero a fines de julio y a principios de agosto entraron en juego problemas del suministro doméstico, agregó el portavoz

La Jornada, p.23, (Reuters).

Los países deben prepararse ante mayores precios de alimentos: FMI

El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) aconsejan a los países a prepararse para la posibilidad de enfrentar mayores precios de los alimentos en los próximos meses, aunque por el momento los organismos ven pocas señales de una crisis extendida como la ocurrida entre 2007 y 2008. La peor sequía que ha caído sobre Estados Unidos en medio siglo y los flojos cultivos en el Mar Negro elevaron los precios de maíz, trigo y soya. El precio del arroz no se ha visto afectado por el momento. No estamos anticipando una gran crisis en este momento, declaró Jürgen Voegele, director del Departamento de Desarrollo Agrícola y Rural del Banco Mundial. El mundo posee alimentos suficientes, pero no podemos predecir el clima, y si algo extraordinario ocurre podríamos encontrarnos en una situación difícil nuevamente, agregó. Los datos del Banco Mundial muestran que los costos de los alimentos en general son más altos pero todavía no llegan a los niveles históricos de 2007-2008, que llevaron a millones a la pobreza ante el alza generalizada del precio de la comida, al tiempo que se disparaba el costo del petróleo. Los efectos de las crisis de 2008 se disiparon a medida que se intensificaba la crisis financiera global y la demanda se moderó. Nuestra recomendación es que los países se vayan preparando, dijo Voegele. Mientras nuestras reservas de alimentos estén tan bajas, la volatilidad no pasará fácilmente, agregó.

La Jornada, p.25, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Analiza la UAEM realizar estudio socioeconómico sobre viabilidad del aumento a la tarifa del transporte

El secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), José Antonio Gómez Espinoza, dio a conocer que la institución analiza la solicitud presentada por el Frente Universitario Ciudad de la Esperanza (FUCE) en el que solicitan que la máxima casa de estudios realice un estudio socioeconómico respecto al posible incremento de la tarifa mínima del transporte público de pasajeros con itinerario fijo. El pasado 15 de agosto, el FUCE entregó a la oficina de la rectoría de la UAEM un oficio en el que solicitan apoyo para "la realización de un estudio socioeconómico para efectos de demostrar que no es factible un alza a la tarifa". Ayer, integrantes del FUCE se presentaron a las oficinas de la rectoría y al no encontrar al rector Alejandro Vera Jiménez, fueron atendidos por el secretario general de la UAEM quien se comprometió a dar respuesta a la solicitud de los jóvenes en cuanto se tenga un acuerdo con la rectoría.

La Unión de Morelos, p.26, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril) y **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Sin firma).

Dicen no al descuento para los estudiantes

Representantes del transporte público en Morelos dieron a conocer que están dispuestos a aceptar que la tarifa del servicio se incremente solo un peso siempre y cuando no se aplique el descuento del 50 por ciento a

los estudiantes, bajo el argumento de que esto les representará pérdidas. De acuerdo al presidente de la Federación Auténtica de Transportistas, Dagoberto Rivera Jaimés, no se cuenta con la capacidad para aplicar descuentos debido a que los estudiantes representan el 20 por ciento de los usuarios del transporte.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Adeuda Jiutepec más de 30 millones de pesos a proveedores

Pasivos de entre 25 millones y 30 millones de pesos son los que enfrenta el Ayuntamiento de Jiutepec por concepto de demandas laborales y deudas a proveedores, expresó el síndico municipal Luis Edgar Castillo Vega. El problema –reconoció– es que actualmente esta administración no está en posibilidades de hacer frente a dichos problemas financieros. “En realidad no creo que podamos solventar todos los pendientes laborales pero sí hay un gran avance, esta administración también heredó algunos asuntos laborales, que son los que más representan hoy en día, son los que representan mayores cantidades, pero bueno el Ayuntamiento está imposibilitado de poderlos pagar”, aseveró.

La Unión de Morelos, p.14, (Benjamín Marchán).

Exige UNTA pago de apoyos para el campo

Agremiados de la Unión Nacional de Trabajadores Agrónomos (UNTA) del Estado de Morelos, se manifestaron frente a las delegaciones de la Sedesol y la Sagarpa para exigir el pago de los apoyos productivos. Los inconformes caminaron de las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) hacia la delegación de Sagarpa y prendieron fuego a tres monigotes crucificados fuera de las instalaciones, como medida de exigencia. En entrevista, Omar Zambrano Hernández, integrante de la Comisión Política de la UNTA Morelos, indicó: “Desde enero hemos estado en las calles y hoy no es la excepción, venimos a la Sedesol con la finalidad de que se concrete la culminación de la liberación de los recursos, tanto en vivienda rural, acciones productivas, pisos firmes y programa de empleo temporal”.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Pedro Oseguera); **Diario de Morelos**, p.7, (Esmeralda Torres); **La Jornada Morelos**, p.7, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, p.10, (Estrella Pedroza).

Nacional:

En 2011 se perpetraron 27 mil 199 homicidios en México: Inegi

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en 2011 se cometieron 27 mil 199 homicidios en México, 5.5 por ciento más que el año anterior. Esto significa que diariamente 74 personas fallecieron por asesinato, tres por hora o una cada 20 minutos durante el quinto año de este gobierno, proporción 160 por ciento superior al número de homicidios perpetrados en 2006, año en que concluyó la primera administración del Partido Acción Nacional (PAN). Con base en los certificados de defunción emitidos por médicos legistas e inscritos en 4 mil 732 oficinas del Registro Civil, así como en los reportes mensuales de mil 96 agencias del Ministerio Público, el Inegi indicó que de 2007 a 2011 se perpetraron en México 95 mil 632 homicidios documentados. Las cifras dadas a conocer por el organismo muestran que en 2007 hubo 8 mil 867 muertes registradas por homicidio; en 2008 la cifra subió a 14 mil 006; para 2009 ascendió a 19 mil 803; en 2010 se elevó a 25 mil 757, y el año pasado se incrementó a 27 mil 199 asesinatos. En este último año fueron asesinadas diariamente 74 personas, a razón de 3 por hora, es decir, una cada 20 minutos.

La Jornada, p.3, (Juan Zúñiga); **El Sol de Cuernavaca**, p.3-B (Dolores Acosta); **La Crónica**, (Agencias), <http://www.lacronica.com/EdicionEnLinea/Notas/Nacional/21082012/615977.aspx>

Primer revés de la SCJN a Calderón sobre los alcances del fuero de guerra

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio el primer revés al presidente de la República sobre los alcances del fuero de guerra, al resolver que los deudos de una víctima –muerta a tiros en un retén militar en Huamuxtítlán, Guerrero, en 2009– están legitimados para presentar juicio de amparo con el fin de evitar que el soldado responsable de la muerte de su familiar sea juzgado en el fuero castrense, y que se les reconozca como coadyuvantes en el proceso penal que se siga. Al continuar la discusión sobre los amparos (28 en total) sobre los límites del fuero militar, los ministros votaron la parte del proyecto de dictamen –elaborado por Olga Sánchez Cordero– en la que se reconoce la legitimidad de los deudos, además de que se descartó el argumento esgrimido por el Ejecutivo federal de que la Corte “sobreseyera (desechara)” el amparo de los deudos del indígena nahua Bonfilio Rubio Villegas, quienes presentaron la demanda para que sea un juez ordinario –del fuero federal o común– el que investigue y castigue el homicidio en cuestión.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda); **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199264.html>

Los procesados en el fuero común se verán beneficiados: general Torres

Muchos de los militares” que sean procesados en el fuero común, como resultado de las tesis de jurisprudencia que ha aprobado la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre los alcances del fuero de guerra, “saldrán beneficiados”, porque desde el agente del Ministerio Público castrense hasta el

último de los integrantes del Supremo Tribunal Militar, “actúan por consigna del general secretario de la Defensa Nacional”, sostiene el general de brigada Rolfe Torres Calderón. En un escrito difundido por el Centro de Análisis y Opinión Militar (Caomir), Torres Calderón señala que “los defensores de oficio actúan por órdenes (del alto mando) y los castran en perjuicio de sus defendidos”, de tal suerte que todo en el fuero de guerra es “maroma y teatro”. Afirma en su escrito que los consejos de guerra “son en teoría públicos, pero en los hechos se realizan en forma cerrada, lejos de familiares y de los medios de comunicación”. Agrega que el que no se ventilen los juicios de manera pública “pone a los militares infractores en una situación de vulnerabilidad”. En cambio, en la justicia civil los militares podrán nombrar al abogado de su preferencia, que será autónomo respecto del juez y el Ministerio Público.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda).

Pese a amparo, congelan cuentas bancarias del ex gobernador Tomás Yarrington

Aunque el ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington obtuvo el pasado viernes un amparo contra el *aseguramiento* de sus cuentas bancarias, antes de que pudiera haber retirado un solo peso, la Procuraduría General de la República (PGR) y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) volvieron a congelar sus cuentas, revelaron este lunes a fuentes ministeriales y judiciales. El político tamaulipeco obtuvo de un tribunal federal con sede en Tamaulipas un amparo contra el acuerdo de *aseguramiento* de varias de sus cuentas bancarias, congeladas en junio pasado. La PGR mantiene abierta una averiguación previa contra Yarrington, quien continúa sujeto a una investigación por lavado de dinero presuntamente derivado de actividades del narcotráfico.

La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez).

Asambleas estatales del #YoSoy132, inconformes con la nueva organización

Asambleas estatales que participan en el movimiento #YoSoy132 manifestaron su inconformidad con el modelo “centralizado” de organización que se aprobó en la reciente asamblea general interuniversitaria (AGI) del colectivo estudiantil. En diferentes blogs y mediante sus cuentas de Twitter, las asambleas de Coahuila y Veracruz rechazaron el nuevo modelo organizativo y la manera en que fue aprobado. El sábado anterior la AGI decidió avalar la organización interna, en la cual se reitera el respeto a la autonomía de las asambleas locales, pero abre la posibilidad de que las que deseen puedan agruparse en representaciones regionales, que podrán tener voz y voto “ponderado” en el pleno del máximo órgano de decisión del colectivo.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares).

Golpean a trabajadores de Calzado Sandak; hay tres mujeres lesionadas

Trabajadores huelguistas de la empresa de Calzado Sandak, de Calpulalpan, Tlaxcala, fueron golpeados ayer por personal de seguridad de esta empresa, después de que rompieron los sellos de la huelga e ingresaron a la nave de la fábrica, atacando a los trabajadores que estaban apostados afuera de la misma. Las trabajadoras Yolanda Franco Espinoza, María Luisa Hernández Moreno y Margarita Maravilla Sánchez fueron trasladadas al área de urgencias del hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de Calpulalpan, debido a las heridas que les produjeron los golpeadores contratados por la empresa. Mientras esto ocurría en las instalaciones de la fábrica en huelga, en la ciudad de Tlaxcala, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) notificaba al Sindicato Único de Trabajadores de Calzado Sandak que no había impedimento legal para que la empresa retirara los sellos.

La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz).

En 6 meses subió el subsidio a gasolinas

El subsidio asignado para mantener el régimen de deslizamiento en el precio de las gasolinas, durante el primer semestre del año, se disparó en 768 por ciento respecto de las estimaciones del presupuesto de 2012, reveló la Secretaría de Hacienda. De enero a junio se había calculado un gasto de 12 mil 834 millones de pesos, pero se elevó a 111 mil 491.5 millones, es decir, 98 mil 657.6 millones de diferencia. El monto del subsidio a las gasolinas en la primera mitad de este año resultó incluso superior en 51 mil 11.8 millones de pesos, equivalente a 84.4 por ciento al asignado en el mismo periodo de 2011.

La Jornada, p.16, (Víctor Cardoso).

Niegan a Cañadas de Obregón amparo contra obras de la presa El Zapotillo

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) consideró improcedente y, por tanto, negó al ayuntamiento de Cañadas de Obregón, Jalisco, la suspensión de la construcción de la presa El Zapotillo, a cargo de la Comisión Nacional del Agua, informó el director del organismo de cuenca Lerma-Santiago-Pacífico, Raúl Antonio Iglesias Benítez. El funcionario señaló que los magistrados tomaron esta decisión, como parte del incidente de suspensión de la controversia constitucional 69/2012, en virtud de los beneficios del embalse. “De concederse la suspensión para que se interrumpan los trabajos, podría afectarse a la sociedad en una proporción mayor a los beneficios que con ella pudiera obtener el municipio solicitante, dada su finalidad de suministrar agua potable a diversas localidades de los Altos de Jalisco y la ciudad de León, Guanajuato”, dice la resolución.

La Jornada, p.28, (Juan Carlos Partida).

Protege NL datos personales en Internet

El Congreso estatal reformó la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Nuevo León a fin de proteger los datos personales que se publican en Internet. La nueva disposición estipula que toda persona tiene derecho de acceso, corrección, rectificación y oposición de información pública sin necesidad de acreditar interés o justificar su petición. El presidente de la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, Tomás Montoya Díaz, dijo que el uso extensivo de las tecnologías de la información y las telecomunicaciones permite que con frecuencia los datos personales sean usados para fines distintos de los declarados.

La Jornada, p.28, (María Arroyo).

Retienen a empleados de la Conagua

Unos 30 funcionarios y empleados de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), procedentes de varios estados, fueron retenidos por ejidatarios en un hotel de Ciudad Jiménez cuando intentaban revisar medidores volumétricos en pozos de riego agrícola. Los empleados de la Conagua llegaron el domingo a los municipios de Jiménez y Nuevo Casas Grandes, como parte de un acuerdo firmado entre organizaciones sociales, la Secretaría de Gobernación federal y la Conagua, para revisar los pozos que operan ilegalmente en las cuencas de los ríos del Carmen, Santa Clara y Villa Ahumada. En esa zona persiste un conflicto provocado porque productores menonitas perforaron pozos ilegales y bombean agua del río para regar más de 200 mil hectáreas abiertas al cultivo en los 10 años recientes.

La Jornada, p.28, (Miroslava Breach).

Inician juicios por delitos electorales

Compra del voto a cambio de mil pesos y recoger de forma ilegal credenciales de elector, forman parte de los casos que la Procuraduría General de la República (**PGR**) consignó ante juzgados en los que obtuvo tres autos de formal prisión, por ilícitos cometidos en los pasados comicios. Las delegaciones estatales de la dependencia en Querétaro, Nuevo León y Sonora obtuvieron los fallos judiciales. En un comunicado, se informó así el resultado del trabajo conjunto que realiza la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (**FEPADE**) con las delegaciones de la PGR

El Universal, (Doris Gómora), <http://www.redpolitica.mx/nacion/inician-juicios-por-delitos-electorales>